

Alberta y Ottawa firman un acuerdo histórico en materia energética

27 de noviembre de 2025

Los Gobiernos de Canadá y de Alberta han firmado un nuevo acuerdo para duplicar con creces las exportaciones de petróleo a mercados asiáticos, abordar la incertidumbre de la inversión y reducir las emisiones.

Esta nueva alianza en materia energética representa un paso fundamental para alcanzar el objetivo común de Alberta y Canadá de convertir al país en una superpotencia energética mundial y de desarrollar una economía más sólida y dinámica.

El nuevo acuerdo energético incluye:

- Una declaración del Gobierno federal de que un oleoducto de betún de Alberta, copropiedad de comunidades indígenas, que transporta el producto hacia mercados asiáticos es un proyecto de interés nacional.
- Un acuerdo de que las partes deberán trabajar conjuntamente para facilitar la solicitud, aprobación y construcción de un oleoducto de betún, copropiedad de comunidades indígenas, financiado y construido con capitales privados, de más de 1 millón de barriles por día que transporte el producto hacia mercados asiáticos a través de un puerto estratégico de aguas profundas.
- El compromiso del Gobierno federal de no implementar el tope de emisiones de petróleo y gas a nivel federal.
- La suspensión inmediata de la Reglamentación sobre Energía Limpia federal, y un acuerdo para impulsar la construcción de miles de megavatios de potencia informática de IA, en el que se contemple dedicar una gran parte a la computación soberana para Canadá y sus aliados.
- El compromiso de ambos gobiernos de asociarse con las empresas Pathways y financiar la construcción del proyecto de captura, utilización y almacenamiento de carbono (CCUS) más grande del mundo con el propósito de que el betún de Alberta sea uno de los barriles de petróleo pesado con la más baja intensidad de emisiones.
- Con miras a lograr emisiones netas de gases de efecto invernadero cero para 2050, Alberta y los gobiernos federales diseñarán y se comprometerán a una fijación de precios del carbono competitiva a largo plazo a nivel mundial, y a factores de rigurosidad propios del sector para el 1 de abril de 2026, aplicables a los grandes emisores de los sectores de petróleo, gas y electricidad bajo el sistema TIER de Alberta.
- La celebración de un acuerdo de equivalencia de metano para el 1 de abril de 2026, con una meta para 2035 y una reducción del 75 % respecto a las emisiones de 2014.

- Un acuerdo para consultar y colaborar de inmediato con socios indígenas y el Gobierno de Columbia Británica para garantizar beneficios económicos y financieros sustanciales vinculados al oleoducto a sus comunidades.
- Una reducción significativa de la incertidumbre normativa mediante una serie de modificaciones a leyes, reglamentos y políticas.

El nuevo acuerdo también demuestra que tanto Alberta como Canadá están enfocadas en hallar el modo de aumentar la producción y exportación de petróleo y gas de Alberta, maximizar el crecimiento en centros de datos de IA e industrias relacionadas en Alberta, ayudar a Canadá a lograr sus objetivos de seguridad nacional y crear cientos de miles de nuevos empleos, todo ello mientras se reduce la intensidad de las emisiones del petróleo, gas y electricidad canadienses mediante el desarrollo e implementación de CCUS, tecnologías nucleares y otras tecnologías reductoras de emisiones.

"Esta es la oportunidad de Alberta de dar los primeros pasos para convertirse en una superpotencia energética global y mostrar al país que el desarrollo de recursos y la sostenibilidad pueden coexistir. Nos queda un arduo trabajo por delante, pero hoy es un nuevo punto de partida para la construcción de la nación mientras aumentamos nuestra producción energética en beneficio de millones y forjamos una nueva relación entre Alberta y el Gobierno federal".

Danielle Smith, primera ministra de Alberta

Oleoducto

Un oleoducto de betún copropiedad indígena hacia mercados asiáticos garantizará que la provincia y el país ya no dependan de un solo cliente para vender su recurso más valioso. Se acuerda que este nuevo oleoducto se sumará a la expansión del oleoducto Trans Mountain para un adicional de 300 000 a 400 000 barriles por día destinados a mercados asiáticos.

Este acuerdo también contempla los ajustes necesarios a la prohibición de petroleros cuando la oficina de grandes proyectos apruebe el nuevo oleoducto hacia Asia, además de las enmiendas que aseguren que las empresas energéticas de Alberta puedan publicitar su liderazgo y esfuerzos ambientales en todo el mundo sin temor a penalizaciones.

"Este oleoducto es una excelente oportunidad para demostrar cooperación y progreso. Espero que genere beneficios económicos duraderos para las Primeras Naciones y fortalezca las relaciones que más importan: de gobierno a gobierno y de comunidad a comunidad. La propiedad equitativa indígena está moldeando la economía de Canadá, y cuando nuestras voces guían cada decisión, generamos confianza y un futuro que sustentará a las generaciones venideras".

George Arcand Jr, Líder de la Primera Nación Alexander

Tope de emisiones de petróleo y gas

El Gobierno federal también se ha comprometido a no implementar el tope de emisiones de petróleo y gas, lo que permitirá un aumento masivo en la producción de petróleo y en los empleos del sector

privado, y acercará a Alberta a su meta de alcanzar seis millones de barriles por día de producción de petróleo para 2030 y ocho millones de barriles por día para 2035.

"El acuerdo energético firmado hoy por el primer ministro Carney y la primera ministra de Alberta Smith envía una señal importante de que el desarrollo de petróleo y gas de Canadá es fundamental para la economía y está abierto a los negocios. Este acuerdo muestra que Canadá está tomando medidas para abordar la normativa y las políticas que afectan la competitividad y la inversión".

Tristan Goodman, presidente y CEO de The Explorers and Producers Association of Canada

"El Business Council de Alberta se complace en ver la eliminación del tope de emisiones de petróleo y gas, que era un límite a la producción y prosperidad en Canadá. Ahora, sin ese tope, Canadá puede crecer en producción energética, exportar a nivel mundial y generar inversiones y empleos que ayudarán a mejorar la calidad de vida de todos los canadienses".

Adam Legge, presidente del Business Council de Alberta

Reglamentación sobre electricidad limpia

El acuerdo también incluye la suspensión inmediata de la Reglamentación sobre Electricidad Limpia en Alberta, lo que estabilizará la red eléctrica de la provincia y permitirá inversiones masivas en centros de datos de IA. En su lugar, Alberta trabajará con el Gobierno federal y la industria en un nuevo acuerdo de fijación de precios de carbono industrial, que se administrará a través del programa TIER de Alberta.

Pathways y reducción de emisiones

Ambos gobiernos se comprometen a trabajar juntos con las empresas Pathways para avanzar en la finalización del proyecto de infraestructura CCUS más grande del mundo.

Esto posicionaría a Alberta como líder mundial en el desarrollo e implementación de infraestructura para la reducción de emisiones, particularmente en captura, utilización y almacenamiento de carbono. El betún de Alberta será el petróleo pesado más limpio del planeta, desplazando al petróleo con mayores emisiones de Rusia, Venezuela e Irán, y generando mejores resultados ambientales y geopolíticos.

"Pathways Alliance agradece el liderazgo tanto del primer ministro Carney como de la primera ministra albertana Smith al firmar este importante Memorando de Entendimiento que apoya el crecimiento de una industria crucial para la economía de Canadá. Esperamos trabajar en los detalles con el Gobierno federal y el Gobierno de Alberta en los próximos meses, con el objetivo común de que Canadá sea una superpotencia energética".

Kendall Dilling, presidente de Pathways Alliance

Información relacionada

- [Memorando de Entendimiento entre el Gobierno de Canadá y el Gobierno de Alberta](#)

Recursos multimedia

- [Mire la conferencia de prensa](#)

Consultas de la prensa

Sam Blackett

Sam.Blackett@gov.ab.ca

587-589-6048

Secretario de prensa, Oficina del primer ministro